

常念通り

白板地区公民館
館報編集委員会
☎(35) 7740

白板地区こども会育成会
白板地区公民館共催事業

乗鞍岳畳平周辺 自然とのふれあい・観察

7月24日(日) 地区子ども会育成会・地区公民館共催事業が開催されました。

「本日のおやつではなく、帰宅してから食べましょう。この袋がどのように変化するかを観察しましょう」と参加者全員に、ポテトチップスの袋が配られました。

肩の小屋口で、高度順応のため30分程自然観察や雪渓に触れるなどの時間を過ごしました。



クロユリとカラマツソウ



集合写真

「花の咲いている葉っぱの数を数えてみて。6枚の葉っぱに成長しないと咲きません。又、白く花弁のように見えて

いるのは、葉の変形したものです」と『御前橋』を館長が説明していました。

畳平では、「パンパンに膨らんだ」とポテトチップスの袋を見ていました。

お花畑は、クロユリ、カラマツソウ、ハクサンイチゲ、チングルマ等、繚乱でした。



砂礫地(されきち)の斜面を好んで生える、孤高の花 コマクサ

富士見岳のすそ野は、コマクサが沢山咲いています。

帰りの途中、ヤグルマソウの花、エンレイソウの大きな実、マイヅルソウの実等を見学しました。

その後、長野県乗鞍自然保護センターに寄り、乗鞍の成り立ちや歴史について学習をしました。

天気も良く、いろんな体験ができた1日でした。



乗鞍自然保護センター

大人の 乗鞍畳平自然観察会① ライチョウの親子と遭遇

7月22日(金)参加者14名で、乗鞍畳平で自然観察会が開催されました。ハクサンイチゲとクロユリやコイワカガミとチングルマの競演も素晴らしく、また、コマクサの群生を見る事が出来、参加者を魅了していました。

大黒岳の麓ではライチョウの親子に遭遇し、みんなでライチョウに会えて一生の思い出となりました。



大黒岳にて ライチョウの親子と遭遇

大人の 乗鞍畳平自然観察会②

8月2日(火)参加者15名で、乗鞍畳平で自然観察会が開催されました。雪渓に触れることが出来て良い思い出を作ることが出来ました。



雪渓に触れて「つめたい」 乗鞍 肩の小屋口 付近

白馬五竜高山植物園

8月5日(金)、白板地区福祉ひろば事業で、白馬五竜高山植物園で自然観察会を行いました。参加者25名でした。



紅色と白色のコマクサ

自治の鐘 丸ノ内中学校

24

7月8日、私たち丸ノ内中学校2学年は乗鞍岳登山に行ってきました。

登山の事前準備として、学活の時間に体力トレーニングをしたり、歩き方の練習をしたりしました。また、事前学習として、行動班ごとにテーマを設定して、レポート作りもしました。中には高山に見られる動植物について「や「山の天候や雲の種類」、「乗鞍岳にまつわる伝説について」などの興味深いテーマがありました。

さて登山当日、天候は晴れ。まずまずの出だしでしたが、次第に雲行きが怪しくなってきました。幸い、雨には遭わずに済みました。頂上では一面雲の世界が広がっていました。時折雲が途切れ、周囲の山々を一瞬でも目にもすることもできたので、それでよしとすることにします。雲も相まって、下山時はもはやスリル満点でした。

乗鞍岳の頂上である「剣ヶ峰」は、標高三、〇二六メートルという高さです。豊平(日本一高い場所にあるバスターミナル)まではバスで一足飛び。そこから登山道へ。「肩の小屋」までは緩やかな登りで楽ちんでした。「肩の小屋」での休憩時、校長先生が持ってきたポテトチップスの袋が、気圧の

関係でパンパンに膨らんでいました。実はそれがこの登山で一番印象的でした……)

小休止の後、本格的な登山の始まりです。特に険しい岩場が続きます、それはそれは大変でしたが、みんなで「がんばれ!」「あともう少し!」と声をかけ合って、なんとか剣ヶ峰まで登り切ることができました。残念ながらライチョウは見ることができませんでした。残念ながらライチョウが見ることはできませんでしたが、清々しい空気に包まれた登山は楽しかったです。なにより、みんなケガなく、安全に登山を終えることができて良かったです。

地域の方々にも一緒に登っていただき、とても心強かったです。今度は是非、快晴の乗鞍に登ってみたいです。その時は自分でポテトチップスを持っていきたいと思います。



写真 中央の 剣ヶ峰をめざして

碓氷峠アプトの道を歩く

8月19日(金)参加者17名で、碓氷峠アプトの道ウォーキングを行いました。

明治26年に完成し、2003万個の煉瓦で作られ、国の重要文化財の碓氷第三橋梁「めがね橋」の大きさに圧倒されました。

めがね橋から横川駅付近までの約6キロを歩きました。めがね橋から今は廃線になった新線の橋脚を見ることが出来ました。

天気もよく暑い中のウォーキングになりましたが、日陰やトンネルの中は涼しく快適

に歩くことが出来ました。

途中、アプト式鉄道時代の煉瓦造り2棟の建物があり、機械室、蓄電池室として利用された旧丸山変電所を見学しました。



203万個のレンガ造りのアーチ「めがね橋」

国宝 仁科神明宮ほか

小泉清水さん(白板南)の解説で、仁科神明宮を見学しました。



国宝 仁科神明宮 参加者 15名

講座 ウェストンと上高地

ウェストンの観た風景

明治24年8月1日午後6時 ウェストンは保福寺峠に到着し「私達は思いがけなくその眺望に接したので、その壮麗さはただ驚嘆するばかりだった」とあります。

8月1日午前9時30分にやや雲のかかったアルプスを眺めることが出来ました。特に槍ヶ岳がよく見えました。市内に戻って、松本城の最上階から西の山々を眺めました。



保福寺峠より 常念岳の右に見える槍ヶ岳

焼きいも大会に向け いも順調に育つ



9月4日 草取り